



LUIS ERNESTO GONZÁLEZ ESCALONA

El rostro oculto del pitcheo granmense

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto IBRAHÍN SÁNCHEZ CARRILLO

Nunca ha pretendido elogios, ni mucho menos que lo ubiquen entre los entrenadores más capacitados del béisbol en Granma, aun aspirando al título de Doctor en Ciencias, a sus 34 años de edad.

De hecho, su presencia entre los miembros del cuerpo técnico de los Alazanes pasa casi desapercibida para aficionados, incluso para técnicos y directivos. Tal vez, porque a Luis Ernesto González Escalona no le gusta llamar la atención.

Sin embargo, ese joven entregado -por más de 10 años en alma y cuerpo- a la formación de peloteros, sobre todo de lanzadores, resulta obligada referencia entre sus discípulos, "gratifica que algunos de gran nivel y otros de diferentes provincias tengan la mejor opinión de mí; eso te dice que vas por buen camino", asegura.

"Lo más importante es que el atleta se supere, ellos son el espejo de uno como entrenador. Pero es una tarea algo ingrata, dejas la vida al sol y en un terreno, y, a veces, las cosas no salen como quieres, dependen de muchas variables ajenas", argumenta el segundo preparador de pitcheo de los vigenes campeones de la pelota cubana.

De todos modos, jamás ha pensado renunciar a la misión de enseñar, "la disfruto, mi mamá es profesora y me lo inculcó; da mucha satisfacción ver cómo los atletas asimilan lo que les transmites".

Ese fue el camino que encontró Luis Ernesto para continuar vinculado al béisbol, al quedar casi convencido de que su carrera de pelotero -de un momento a otro- llegaría al final.

Una lesión en el hombro de lanzar le truncó el sueño de asistir al Campeonato mundial juvenil de 2003 y, de paso, volver a hacer el grado con la selección nacional, la que había integrado en categorías anteriores (13-14 y 15-16). ¡Cuántas ilusiones rotas!

Y aunque siguió lanzando en torneos provinciales con elencos de Bayamo, "no fui el mismo, había perdido potencia en el brazo y demoraba muchos días en recuperarme", rememora.



Era tanta la pasión que sentía -y aún siente- por el mayor pasatiempo de los cubanos que, luego de iniciar la Licenciatura en Cultura Física y Deportes, a partir de su tercer año se vinculó a un Combinado deportivo y al equipo de Bayamo como entrenador.

"He trabajado en todas las categorías, lo que me ha dado experiencia. Además, obliga a prepararme mejor, porque lo que le enseñas a un niño le sirve para toda la vida, principalmente, los fundamentos básicos", confiesa.

Por eso, siempre les estará agradecido a quienes influyeron en una decisión que le ha traído más alegrías que tristezas: "Jorge Miranda, Roberto Peña y el profesor Ramón Rodríguez, me incitaron a dejar de jugar y a dedicarme por completo a la profesión de entrenador".

Otros han sido determinantes, como los doctores en Ciencias Delio Cumbreira, mi tutor desde la Licenciatura, y Pedro Hidalgo, quien también me ha brindado su tiempo y conocimientos; aunque todos los profesores han contribuido", revela, sin pretender olvidar a nadie.

Inmerso en la fase inicial de su formación doctoral, que versa sobre la preparación técnica de los serpentineros, Luis Ernesto concede tanta importancia a la ciencia, "vincularla con el deporte (béisbol) trae muy buenos dividendos", afirma.

Mantenerse junto a los Alazanes en el último lustro, también le ha

aportado mucho: "Con el mentor Carlos Martí siempre se aprende, sus años de labor y existencia impulsan a superarme y a seguir trabajando duro, para que los lanzadores mejoren constantemente".

Considera, asimismo, que el futuro del pitcheo aquí depende de la continuidad del trabajo, "hay que buscar posibles talentos en todos los rincones de la provincia y urge seguir a los que están, para no perderlos, como también que lleguen a la primera categoría con un nivel técnico, táctico y físico más elevado, y con mayor cantidad de entradas trabajadas", acota.

"Sin muchas figuras de renombre, hace cinco años los resultados de esta área se ubican entre los primeros de Cuba," añadió quien fue clave en el alistamiento de los tiradores granmenses y en el posterior desempeño de su staff en los play off de la 60 serie nacional, después de varios períodos de inactividad.

Ese, entre otros, ha sido uno de sus grandes méritos, al igual que graduarse con título de oro o haber actuado en juegos decisivos con equipos cubanos, como el que ganó (3x1) frente a Estados Unidos en la final del Panamericano 15-16, en el 2002, pero ninguno le saca ni un ápice de grandeza. Lo relata con tremenda modestia, aunque tiempo después se regocije al recordarlo.

general. Luego del duelo sabatino, las acciones deben reanudarse el 1 de junio. **Concluida la VI Vuelta a Burgos, la pedalista granmense Arlenis Sierra Cañadilla escaló nueve posiciones en los rankings de la Unión Ciclista Internacional (UCI) y del Tour mundial femenino (TMF). La justa española le reportó 66 puntos: 16 por su puesto 22 en la clasificación general individual y 25 por los sendos cuartos lugares que ocupó en cada una de las dos primeras etapas. De esa manera, la manzanillera, única atleta de la provincia clasificada para los Juegos Olímpicos de Tokio, ascendió en el escalafón de la UCI al peldaño 44 y al 38 en el TMF.**

Por hoy es todo... LEONARDO LEYVA PANEQUE



Fórmula de Ferrer

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto RICARDO LÓPEZ HEVIA

Cuba enfrentará un compromiso más que difícil en el Preolímpico continental de béisbol, de eso no hay duda, mucho menos, cuando se observan los discretos resultados en sus más recientes incursiones a nivel internacional.

Ese panorama no resulta desconocido para una selección que no le quedará otra alternativa que conseguir el mejor desempeño posible, si pretende asistir a la justa bajo los cinco aros en Tokio o, al menos, seguir con vida en la ruta clasificatoria.

De cara al exigente torneo, los cubanos chocaron con República Dominicana, este jueves, en un partido de preparación. Al parecer, la fórmula dio resultado (victoria de 9x4), aunque solo fue un ensayo.

Entretanto, el mentor Armando Ferrer pudo mover sus piezas, sobre todo, alrededor de la segunda almohadilla, a partir del inmediato abandono de César Prieto, quien sería el camarero titular.

Sin darse la voz de Play ball en tierras estadounidenses, el equipo ya enfrenta otro inconveniente. La ausencia del cienfueguero obliga a rediseñar una alineación, en la que -a todas luces- habrá algo de improvisaciones.

El artemiseño Dayan García parece el más indicado para custodiar la intermedia, porque la ha jugado más que el holguinero Yordan Manduley y el matancero Yadir Mujica.

Asimismo, aumentan las posibilidades de Raico Santos de abrir como titular, ante la necesidad de emplear a bateadores de tacto y rápidos en las bases; mientras, en la otra parte del line up parecen sembrados Alfredo Despaigne y Frederich Cepeda, con un Yordanis Samón que no encuentra rival por el tercer turno en la tanda.

La rotación abridora también tiene nombres. En esa función Ferrer ya anunció al granmense Lázaro Blanco, al tunero Carlos Juan Viera y al camagüeyano Yariel Rodríguez; mientras, en rol de taponeros actuarán el capitalino Andy Rodríguez, junto a los pinareños Liván Moinelo y Raidel Martínez.

A grandes rasgos, esas son las armas fundamentales de la selección cubana para el exigente torneo de la semana entrante, en la Florida, donde todos los encuentros serán cruciales en el afán de alcanzar el sueño olímpico.



Flechazos

La voleibolista granmense Gretel Moreno Borrero busca, este sábado, con su equipo Regatas Lima, la segunda victoria frente al Alianza Lima en el play off final de la Liga superior femenina de Perú. Durante el encuentro inicial de este miércoles, la armadora aportó siete puntos en el éxito inicial, además de 17 asistencias perfectas y un 70 por ciento de rendimiento